

Incivildades y robos lo han deteriorado La fallida apertura del parque Mapocho Río: Parquemet en la mira por abandono de la megaobra

El pasado sábado se intentó abrir el parque a la comunidad, pero tras la negativa de Cerro Navia, el evento fue cancelado. Según asegura Parquemet, la inauguración será en febrero.

MACARENA CERDA M.

El parque Mapocho Río se destacó desde sus inicios por ser uno de los proyectos más ambiciosos de recuperación urbana en Santiago, impulsado durante el segundo mandato del Presidente Sebastián Piñera. Este espacio, que abarca 52 hectáreas entre las comunas de Cerro Navia y Quinta Normal, buscaba reconectar la ciudad con el río Mapocho, integrando áreas recreativas, deportivas y culturales en zonas con menor acceso.

Son seis los tramos que componen el parque, de los cuales cuatro se ubican en Cerro Navia y permanecen cerrados al público, a pesar de estar terminados desde hace meses y contar con todos los permisos requeridos para su entrega.

Las dos primeras etapas fueron inauguradas en 2022 y 2023 por Sebastián Piñera y Gabriel Boric, respectivamente, pero desde entonces, el resto de la obra permanece cerrada al público.

En medio de la espera para ser entregados, los tramos finales han sido afectados por el paso del tiempo y actos de vandalismo, incluyendo ingresos no autorizados y robos, además de verse afectado por un grupo de personas que instaló "rucos" apegados al parque, los cuales fueron retirados hace solo algunas semanas.



El intento de apertura

El parque sería finalmente inaugurado el pasado sábado, en una ceremonia que contará con la participación de la ministra Carolina Tohá; la subsecretaria de Vivienda, Gabriela Elgueta, y el director de Serviu, Roberto Acosta. Sin embargo, debido al estado en que se encuentra el recinto, la municipalidad se opuso a dicha apertura en la fecha prevista, lo que llevó a postergar el evento.

El alcalde de Cerro Navia, Mauro Tamayo, asegura que, tras la suspensión de la ceremonia, "se nos informó que, antes

de que se logren subsanar todos los elementos que nosotros levantamos como mínimos, no se va a abrir".

"El temor, para ser muy franco, es que nos pase lo que hoy le pasa a Quinta Normal. Los vecinos nos han dicho que en distintas partes del parque en esa comuna está oscuro, sin luminaria. Nosotros queremos que (el parque) se entregue y se mantenga en óptimas condiciones, en los estándares que fueron comprometidos", dice el edil.

Con respecto a este repentino cambio de planes, desde Parquemet indicaron por escrito que "la decisión se tomó en conjunto



ENVERGADURA.— El parque Mapocho Río tiene nueve kilómetros de largo y 52 hectáreas de terreno.

de su administración. "En el caso del Parque Mapocho Río, la falta de gestión y trabajo por parte de su dirección se hace insostenible. Lo que debería ser un espacio de encuentro y cuidado ambiental, hoy debe postergar su entrega a la comunidad porque no se resguardaron las condiciones de las obras ejecutadas", afirman.

"Es necesario que el Minvu considere entregar Parquemet al Gobierno de Santiago que, a través de la designación de liderazgos comprometidos y competentes, logre ampliar y mejorar su acción pública en beneficio de millones de personas", concluyen en la misiva.

En tanto, Carlos Ponce, director de Parquemet respondió a la interpelación ayer a través de la misma vía, asegurando que "reconocemos los desafíos que ha tenido el traspaso a nuestra administración, que no ha estado exento de complejidades, y reafirmamos nuestro compromiso con su pronta apertura para las vecinas y vecinos de Cerro Navia".

Además, Ponce adelantó que establecerán una mesa de trabajo con el alcalde, la Delegación Presidencial RM, y Carabineros para resolver los problemas de seguridad y vandalismo que han afectado al parque.

Consultados sobre la posibilidad de ser administrados por el Gobierno Regional, desde Parquemet explicaron que "hoy estamos presentes en 15 comunas de la Región Metropolitana, dotando a los vecinos y vecinas de estos territorios con 21 parques de alto estándar, que combinan el diseño, las áreas verdes y la innovación. Creemos en el trabajo conjunto con los municipios, con el Gobierno Regional y las organizaciones sociales para que estos espacios se transformen en un lugar de encuentro".

"La primera quincena de febrero"

Según adelantaron desde Parquemet, "la fecha de inauguración está prevista para la primera quincena del mes de febrero y no está sujeta a la agenda del Presidente. Es más, él nos ha manifestado su preocupación por la apertura y hemos trabajado comprometidamente para avanzar en esa línea".

Destacan que "nos interesa abrir este parque a la ciudadanía con el mejor estándar, ya que estamos convencidos de que su uso permitirá evitar las incivildades, ya que la ocupación del espacio público hace que este tipo de lugares sea más seguro".

Vejámenes. Las obras han sufrido bajo las inclemencias del tiempo, las incivildades y personas en situación de calle.